

XX A LA DERECHA.

A propósito de la colocación de tercer riel del Longitudinal entre Coquimbo y Ovalle, se nos ha relatado una historia, a la cual se puede aplicar el famoso dicho italiano: "Si non é vero en ben trovato".

Según esa versión, el ingeniero encargado de llevar a cabo la obra ordenó que el tercer riel se tendiera al lado derecho de la vía....

Y el trabajo se comenzó por ambas puntas a la vez poniendo en cada una; el nuevo riel a la derecha de la antigua línea.

Solamente al llegar al centro, los contratistas observaron que dos hombres que se miran no tienen la derecha al mismo lado y que los rieles, colocados sin tomar en cuenta este detalle no podían encontrarse.

Afortunadamente, un cambio puesto en una estación intermedia, arregló - según nuestro informante, la cuestión.

Cabe preguntar antes que nada, si el hecho será cierto. Un nuevo parece, que se hace difícil creerlo.

Si la versión fuera exacta, habría que convenir, que la derecha y la izquierda son direcciones menos seguras que las fijadas por la brújula, y que en el caso del Ferrocarril de Ovalle a Coquimbo, se ha repetido el viejo cuento de aquel que se acercaba a los guardianes para preguntarles: ¿Cuál es la acera del frente?

Y, al señalársela, exclamaba: - ¡Pues, vea lo que son las cosas; El guardián del otro lado me ha asegurado que es esta;

Ojalá que en la línea nombrada, si los rieles no se han encontrado, ello se deba a otras razones y no a una equivocación de esta especie.

J.P.

CELICH UC

Centro de Estudios de Literatura Chilena

Pontificia Universidad Católica de Chile